

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Ministerio de Educación anunció que los sostenedores podrán solicitar, excepcionalmente y con recuperación, la suspensión de clases en establecimientos afectados por el sistema frontal, en casos como daños en infraestructura, problemas de conectividad, acceso a los planteles, provisión de servicios básicos, entre otros. Luego del anuncio, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Valparaíso hizo la solicitud para cinco colegios, mientras que en Cabildo y San Felipe también lo pidieron algunos.

Al respecto, desde el SLEP Valparaíso informaron que durante las jornadas del viernes y sábado, un equipo especializado del Servicio Local y Dirección Ejecutiva estuvieron recorriendo los establecimientos que resultaron con problemas en su infraestructura producto del fuerte temporal de viento y lluvia que azotó nuestro país.

“Hemos estado en terreno revisando el impacto que tuvo este frente de mal tiempo en nuestros establecimientos y en permanente coordinación con nuestras comunidades educativas a través de sus directores y la Seremi de Educación, a razón de lo cual para este día lunes vamos a solicitar la suspensión de clases con recuperación de cinco establecimientos. Estos son: Escuela Intercultural de Laguna Verde, Escuela República Árabe de Siria, Centro Educativo Integral de Adultos, Escuela Grecia y el Liceo Bicentenario Marítimo de Valparaíso”, expuso el director ejecutivo del SLEP, Daslav Mihovilovic.

**TRABAJOS DE DESPEJE**

En este último establecimiento, ayer se iniciaron trabajos para retirar el material en desuso del cuarto piso, con el propósito de prevenir futuros desprendimientos de infraestructura que se encontraban en mal estado y que son parte de los arreglos que tendrá el establecimiento con el proyecto de conservación que se comenzará a ejecutar durante el segundo semestre de este año.

A lo anterior se suman las gestiones respecto de los recursos que permitirán ir en reparación de las techumbres, a partir de lo cual se ha levantado una licitación -actualmente publicada en Mercado Público- que busca atender las diferentes ne-



EL SLEP VALPARAÍSO RECORRIÓ LOS COLEGIOS PARA PODER ANALIZAR LOS PROBLEMAS QUE PRESENTABAN TRAS EL TEMPORAL.

# Cinco colegios porteños suspenderán clases tras daños por sistema frontal

**EDUCACIÓN.** En las comunas de San Felipe y Cabildo también hay establecimientos que solicitaron la suspensión al Mineduc.

cesidades de mejoramiento en 36 establecimientos de este Servicio, lo cual permitirá subsanar las distintas filtraciones que hoy existen en salas de clases, oficinas y espacios de uso común, entre otros.

Lo anterior, con un presupuesto de \$1.000 millones ya comprometidos desde el nivel central, que se encuentran próximos a ser traspasados.

“Con respecto a la Escuela Grecia es necesario hacer presente que durante el verano de este año ya se realizó un proyecto de reparación de sus techumbres, con una inversión aproximada de \$60 millones que permitió que muchos de los espacios educativos que antes se llovían, hoy en día no. Sin embargo, también es cierto que, dada

**“Presentan diversos niveles de afectación en su infraestructura o dificultad para la entrega del servicio educativo”.**

Romina Maragaño  
 Seremi de Educación

la magnitud del daño que tiene este establecimiento educacional, que no tuvo mantenimiento durante décadas, los costos que demandan para una reparación integral son mucho más elevados. Es por eso que estamos gestionando un proyecto de conservación de la techumbre por \$200 millones más, los cuales consideran una ejecución de

**“Para este día lunes vamos a solicitar la suspensión de clases con recuperación de cinco establecimientos”.**

Daslav Mihovilovic  
 Director SLEP Valparaíso

\$50 millones durante este 2024 y \$150 millones durante el 2025”, indicó el director del SLEP.

“Adicionalmente con respecto al CEIA, el lugar donde están, se necesita un proyecto de reposición. Dado lo deteriorado de su inmueble es imposible realizar un proyecto de conservación, por lo que durante este segundo

semestre tendrá que ser reubicado en otro lugar de Valparaíso, dado que donde están no resiste poder mantener por más tiempo a la comunidad”.

“Finalmente, con relación al Liceo Bicentenario de Valparaíso, cuenta con un proyecto de conservación que debiese iniciar este segundo semestre, el cual ha sido priorizado, pues es sabido que demandan una urgente intervención. Lamentablemente, en terreno constatamos el deficitario nivel que tenían las intervenciones realizadas por administraciones anteriores, por cuanto la necesidad actual de reparar sus techumbres, canaletas y paredes hacen muy urgente este proyecto de conservación que tenemos presupuestado ejecutar dentro de los próximos me-

**1.000 millones de pesos** comprometieron desde el nivel central para arreglos en colegios porteños.

ses”, explicó Mihovilovic.

**“CON RECUPERACIÓN”**

Por su parte, la seremi de Educación, Romina Maragaño, indicó que desde la entidad “estamos en coordinación con los sostenedores de los establecimientos educacionales de la región que han solicitado la suspensión de clases con recuperación para algunos días de la semana del 17 de junio, con el fin de resguardar el cumplimiento efectivo de los planes de estudios y garantizar la adecuada continuidad de los aprendizajes de las y los estudiantes”.

La autoridad destacó que “esta flexibilidad al calendario escolar les permitirá hacer los ajustes necesarios para organizar el adecuado retorno a clases. Hasta el momento existen establecimientos educacionales que, luego del sistema frontal, presentan diversos niveles de afectación en su infraestructura o dificultad para la entrega del servicio educativo, entre otros motivos, en el SLEP Valparaíso y las comunas de San Felipe y Cabildo”.

**PETITORIO DE APODERADOS**

A raíz de los problemas presentados, la Asociación de Centros Generales de Madres, Padres y Apoderados de la Educación Pública de Valparaíso planteó un petitorio en el que exigen, entre otros puntos, “reunión inmediata con la máxima autoridad de la cartera, el ministro Nicolás Cataldo, y en su ausencia, con la subsecretaria Alejandra Arratia; inyección inmediata de los montos prometidos para reparación y mantenimiento; mesa de trabajo con todas las autoridades competentes del Ministerio y el Gobierno Regional para dar seguimiento a los proyectos de conservación y mejoras presentados, algunos de los cuales llevan tres años sin avance”.

Asimismo, piden la “instalación inmediata de mesas de trabajo para abordar problemas críticos como la falta de agua potable en la Escuela Teniente Julio Allende, la Escuela Intercultural Laguna Verde, el Liceo Bicentenario Marítimo y el talud del Liceo Eduardo de la Barra”. **CS**